

EL DOCTOR COS EXHIBE LAS FALSEDADES DE LA PRENSA DE MÉXICO
CUANDO INFORMA SOBRE LOS SUCEOS MILITARES *

Cuautla

Por oficio remitido por el señor mariscal de campo de las tropas americanas, don Juan Pablo Anaya, sabemos que el 26 de abril las tropas auxiliares del Excmo. Sr. Morelos rompieron por entre el ejército enemigo que sitiaba a Cuautla, llegando dichas tropas, mandadas por el mencionado señor mariscal, no sólo a desbaratar las filas enemigas hasta tomar algunas de sus trincheras, sino también la ropa de las rameras que de continuo acompañan a las incontinentes tropas de los europeos.

Luego, enseguida, el intruso gobierno presentó un parte en la *Gaceta*, que en nada discrepa de la conducta que siempre ha observado en todas sus acciones y escritos. Cimentada su dominación en la mentira, nada produce que no sea falsedad y engaño. En dicho parte, entre otras imposturas, trae la de que había quedado el campo cubierto de cadáveres nuestros, siendo así que apenas se ha notado la falta de dos individuos que parece se han extraviado. Pero ¿qué tenemos que admirar cuando una batalla tan decisiva y tan gloriosa como la del Monte de las Cruces, ha sido pintada por la misma *Gaceta* como uno de sus más gloriosos triunfos, cuando sólo volvieron a México unos pocos soldados cubiertos de heridas? ¿Por qué nos hemos de admirar, cuando recientemente hemos tenido noticia que el cobarde y vicioso Porlier mandó un parte lleno de victorias caballerescas, de resultas de haber perdido vergonzosamente una acción?

Leales americanos: ¿Vosotros creéis que nuestros hermanos virtuosos que viven oprimidos dentro de México y de los demás lugares ocupados por los intrusos vándalos, pensáis por ventura que crean unas mentiras tan manifiestas? No es así, americanos. Al mismo tiempo que gimen en secreto el despotismo con que son tratados por el nuevo Robespierre Venegas, conocen y se burlan de las consejas ridículas con que como a inocentes infantitos quieren alucinarlos; y lo que es más, no faltan europeos racionales que detesten semejante conducta como diametralmente opuesta al honor que rige a los hombres de probidad.

Y ¿qué diremos del silencio que ha guardado la imparcialísima *Gaceta* mexicana acerca de la gloriosa y memorable acción del mes de marzo, en que el invencible, el impertérrito señor Morelos robó todos sus laureles a los vencedores de Aculco, Calderón, Guajuato y Zitácuaro? Claramente se deja conocer que cuando habla

* *Ilustrador Nacional*, núm. 5, 9 de mayo de 1812.

la *Gaceta* es sólo para mentir y que cuando calla es para no decir la verdad que aquel público está palpando. Si alguna vez conviene que el fracmasón Venegas entienda los mortales golpes dados por nuestras valientes tropas, entonces sus dignísimos confidentes y secretarios, aprovechándose de las infames señas de la masonería, le comunican aquello que juzgan necesario esté en su conocimiento. ¿Y no es una cosa escandalosa que sea virrey en un país de católicos un hombre cuya religión es mixta de ateísmo, materialismo y fracmasonería?

Mexicanos católicos, ¿cómo es posible que sabiendo tanta maldad no pongáis remedio en ella? Quitad, quitad de enmedio de vosotros a ese sultán que sólo piensa en continuar el amargo discurso de vuestra miserable esclavitud y en esparcir disimuladamente las inicuas ideas de su corazón.